

Cartagena, La Unión y Diputación... un mes. . . . . 1 pta.

Resto de España, un año. . . . . 15

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Teléfono núm. 143

NUMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

AÑO III.—NÚMERO 789

La Mañana

Diario independiente

General 20 céntimos línea.—Anuncios espe...

Pagos adelantados

Redacción y Administración Plaza de Valarino Togados, núm. 12, 1.

25 ejemplares 75 céntimos

Cartagena, miércoles 6 Julio 1910

LA CUESTIÓN RELIGIOSA

(Por telegrama)

Madrid 5 á las 20

El Gobierno persiste en su campaña anti-religiosa, sin que le detengan las protestas de los clericales ni la actitud belicosa adoptada por el Vaticano.

Noticias del Vaticano

El corresponsal en Roma de un importante diario de París ha celebrado una entrevista con un notable personaje vaticanista, el cual ha declarado que es completamente falso que el Vaticano quiera entorpecer y hacer fracasar las negociaciones entabladas con el Gobierno español.

Añadió el entrevistado que el Vaticano no ha protestado de la supuesta del juramento religioso porque no afecta al Concordato y aunque deplora esta medida, se ha guardado de quejarse contra ella, toda vez que al suprimirla no se ha cambiado la fórmula católica por otra de religión diferente.

La ruptura de las negociaciones dependerá, a su juicio, del tono con que el Gobierno redacte la nota comunicando al Vaticano que mantiene sus disposiciones últimas, referentes á la cuestión religiosa.

Otras noticias que se reciben de Roma participan que un prelado de la secretaría del Vaticano ha declarado que el Gobierno del Sr. Canalejas está influido por la política religiosa seguida por los gobiernos extranjeros.

Algo semejante ha dicho otro prelado que ocupa en el Vaticano un lugar preeminente, afirmando además que el Sr. Canalejas, según las impresiones que ellos reciben, se siente más desalentado cada día.

Un periódico de Roma, órgano de la Santa Sede, comenta la información telegráfica de la prensa española, censurando las inexactitudes que contienen y dejándolas de la responsabilidad de sus afirmaciones.

Censura también á la prensa adicta al Gobierno, asegurando que no es cierto que el retraso en las negociaciones se deba al obstáculo del Vaticano por haberse que han surgido hechos nuevos é inesperados, verdadera causa de todos esos aplazamientos.

Telegrafían de París que «Le Matin» publica las declaraciones hechas á su corresponsal por el canónigo de la catedral de Toledo Sr. Ayala, quien afirmó que el Gobierno de Canalejas se sostiene en el apoyo de los republicanos y que sus compañías contra la religión conmoverán á la nación porque para las manifestaciones públicas que se realizan, se recluta gente de la peor especie, afectos al anarquismo.

Afirmó después que el pueblo ama y respeta al clero y acabará con los provocadores; culpó á los masones de todos los males que afligen á España, incluso de la pérdida de las colonias, y terminó asegurando que los católicos no abandonarán á las asociaciones religiosas ni permitirán su expulsión.

Estas declaraciones, que hoy publican y comunican muchos de los periodistas madrileños, están siendo comentadas por las amonestaciones que envuelven y que demuestran que el clero español se aprestó á la defensa con valentía.

Murcia

Juzgados vacantes

Se hallan vacantes el cargo de juez municipal suplente del distrito de la Catedral, de Murcia, y el de Campés (Mula).

Los aspirantes pueden solicitarlos en el plazo de 15 días.

Pago

Ha quedado abierto el pago del segundo trimestre del año actual á las clases pasivas del magisterio de la provincia.

Multados

Por usar armas sin la correspondiente licencia, han sido multados en quince pesetas por el Sr. Gobernador, los individuos siguientes:

Joaquín Ruiz Meseguer, José Martínez, Juan Sánchez García, Manuel Sánchez, Benito González Romero y José Hernández García.

Tabernera multada

Por expender bebidas después de la hora prevenida, ha sido multada por el Sr. Gobernador en quince pesetas la tabernera Caridad Munuera Ramos.

Elecciones anuladas

Por el ministro de la Gobernación, han sido anuladas las últimas elecciones de concejales verificadas en el pueblo de Jumilla, las que también fueron anuladas por esta Comisión provincial.

Licencia

Durante el pasado mes de Julio se han expedido en este Gobierno civil, las licencias de armas que á continuación se expresan:

De caza 9 y de uso de armas 76.

Regreso

Han regresado de Madrid el Diputado á Cortes D. Luis Díez Guirao y el Teniente coronel de la guardia civil D. Emilio Ruiz de Alejos.

Olvido

Estos lugares que olvidar no puedo, donde el Silencio de la Noche habita, han sido los testigos de la cita.

[Evocan la quietud de mi Toledo]

Un farol, una reja y una puerta... Vaga penumbra de un rincón obscuro...

Recuerdan la pasión como á una muerta.

Hasta las piedras que sus pies pisaran retumban con un eco mas doliente, como si al verme padecer lloraran.

Tengo, al perder con ella su cariño, la misma angustia que una madre siente, viendo en la cuna moribundo al niño.

Federico Ruiz Morcuende.

Impresiones locales

A falta de otro asunto mejor con que deleitarlos instruyéndonos, como dicen en los libros de fábulas, esta tarde he pensado entrevistarme á mi propio y me he visitado, en el cuarto de la Redacción en que laboro.

Me toméis por loco, verdad? Pues sabed que esto que hago no es una locura, ni la interview en cuestión una disparatada ocurrencia. Sucede muchas veces, que nosotros mismos no tenemos sobre los asuntos una idea precisa y esto estriba en que no procuramos interrogarnos, entablado entre nuestro corazón y la cúpula de nuestro edificio—vulga cabeza—uno de aquellos diálogos que eran el encanto de nuestros papás y la consagración de algunos poetas malos.

Después de Ud.—he comenzado diciéndome—expusiera, aunque brevemente, sus ideas sobre cualquier asunto que, por ser de actualidad, encierre algún interés para el público.

otras consideraciones que las que se desprendan de mis propias palabras y que por su relación íntima con ellas no pueda dejar á un lado, Comienzo.

Y en efecto, no pude comenzar, por que entre mi interlocutor y yo no encontramos de que hablar para que al público le interesase.

—Quizá sea—dijo el corazón dispuesto siempre para una política de conciliaciones—que hemos comprendido que la volubilidad del vulgo no fija su atención en cosa alguna, y por eso es difícil...

—No, mi amigo, dijo la cabeza—es que muy difícil tener ideas y más difícil aun concretarlas...

"La Mañana" ofrece enormes ventajas á los anunciantes.

Pedid en la Administración de éste periódico condiciones y precios.

NOTAS DE SOCIEDAD

Viajeros

Procedente de Valencia llegó ayer á esta la distinguida señora doña Clotilde López, esposa de nuestro amigo don Ernesto Gómez é hija del Director de la Escuela de Industrias don Juan López Gómez.

En el tren correo de hoy ha llegado procedente de Madrid don Justo Aznar, acompañado de su bella hija Guadalupe.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta á nuestro estimado amigo de Madrid don Luis Moreno Ruiz.

—Ha llegado á Cartagena el distinguido oficial de infantería de Marina don Antonio Auñón, hijo del general señor Marqués de Pilares.

—Ha regresado de Almería, la bellísima y distinguida señorita Paquita Valero.

—En el correo de ayer marchó á Alicante, nuestro querido amigo don Manuel Dorda.

—También salió para Madrid el comandante del crucero «Numancia» don Manuel Roldán.

La Marina

De real orden se ha dispuesto que el segundo médico de la Armada don Severiano Zapico perciba sus haberes por el ministerio de Marina.

—El Tribunal Supremo ha acordado concelebrar el retiro del servicio al guardamaestre de primera D. José Gómez Viçedo.

—Ha sido nombrado de real orden para prestar sus servicios en el «Carlos V.» el segundo médico D. Adolfo Rodríguez.

—Se ha devuelto el oficio en que se proponía continuara sus servicios en el Hospital el primer médico don Luís Cendrero.

—Ha sido pasaportado para ésta desde Barcelona, el segundo contramaestre Enrique Andreu.

—Se le ha concedido licencia para pasar á Alicante en espectáculo de retiro al primer contramaestre don José León Bernabeu.

—Ha solicitado el ingreso en Carabineros el marinero Martín Climent.

—Se han dictado las siguientes reales órdenes: Destinando de agregado á la Jurisdicción al alférez de navío D. Ramón Fontéula.

Concediendo dos meses de licencia por enfermo al teniente de navío don Serapio Ros y Lizana.

Idem á supernumerario al teniente de navío D. Luis Noval de Celis.

El "Saint Augustin"

Ayer fundó en nuestro puerto procedente del de Orán, el hermoso buque de la Compañía General Transatlántica francesa «Saint Augustin», que manda el capitán Marinetti.

En el Penal INTENTO DE FUGA

Como á las nueve horas de la mañana de ayer ocurrió un suceso en la Prisión afictiva de esta ciudad, que fue de fatales consecuencias para uno de los protagonistas.

Estando en el patio del Penal uno de los reclusos, llamado Diego Lens, cabo de vara, sintió bajo sus pies ciertos ruidos que llamaron su atención.

Al poco rato oyó voces demandando auxilio, que partían de una de las alcantarillas que cruzan bajo el pavimento de dicha prisión.

En efecto, hecho el recuento se notó la falta de dos de los penados, á quienes se buscó diligentemente siendo encontrados en crítica situación, donde se sospechaba que estuvieran.

Uno de ellos, llamado Saturnino Jiménez Bozada, natural de Cazalla de la Sierra y de veintiseis años de edad, fue extraído cadáver á pocos metros del sitio en donde hicieron el orificio para fugarse.

Este infortunado era sargento de Artillería, condenado en Consejo de Guerra celebrado en Algeciras en 27 de Junio de 1908 por agresión é insultos á un superior; delito por el cual le fue impuesta la pena de veinte años de reclusión.

El otro se llama Joaquín Ibáñez Fernández de Córdoba, natural de Tarifa, de veintinueve años de edad condenado por la Audiencia de Cádiz, por los delitos de robo y homicidio, á la pena de 18 años, 8 meses y un día de cadena temporal.

El Juzgado entiende en el asunto.

ESPECTÁCULOS

El Salón Oriental

El aristocrático salón que los hermanos García tienen instalado en el muelle de Alfonso XII, ha de constituir el refugio de las personas distinguidas este verano.

Probablemente debutará el próximo jueves, una magnífica compañía de zarzuela, dirigida por el primer actor D. José Sánchez y el maestro D. Ricardo Tena.

La compañía estará formada por los siguientes artistas: Primeras títeres Aurora Pons, Fiomena Nacher y Marina Marco. Característica, Pilar Ripollés. Peñor cómico, Eduardo Gómez Baritono, Ricardo Martínez.

Actores: José Villa, José Sanchez y Fernando Valladolides. Coro general. Apuntadores, José Nacher y Jesús Valoárcel.

Sastrería, Camas y Blasco de Valencia. Archivo, Sociedad de autores. Guardarropia, Angel Garcia. Maquinaria, José Sebao. Electricista, Diego Paredes.

El repertorio de esta compañía lo constituyen las siguientes obras: Las Gatas Negras.—La Saeta Loca.—El Diablo con Falda.—Dora, la Viuda Alegre.—La Alegría del Batallón.—El Primer Amor.—La Guardabarrera.—El patinillo.—Mala Hembra.—Alma Negra.—Las Bandoleras.—Mayo Florido.—Día de Reyes.—Córpus Cristy.—Pepe el Liberal.—Cambios Naturales.—María Jesús.—Los Perros de Presa.—Las Estrellas.—María de los Angeles.—Doloretas.—La Trapería.—Colorín Colorao.—Los Camarones.—Apaña... y Vímonos.—La Balsa de Aceite.—La Gatita Blanca.—La Carne Flaca.—Los Niños de Tetuán.—Las Bribonas.—Aquí base farta un hombre.—Método Gorriz, y las últimas estrenadas en Madrid.

Si como esperamos, los hermanos García procuran tener alejadas de su salón ciertas obras, que en todas partes se annuncian para hombres, y que en Cartagena vienen poniéndose sin previo aviso, dando lugar á que las señoras, tengan que abandonar el teatro, en medio de la representación, es seguro que todas las noches, vean lleno su salón de un público selecto.

Afortunadamente la mayoría de los espectadores sienten repugnancia antes las pornografías que se cultivan, en los demás teatros y cinematógrafos hoy abiertos.

Rogamos á nuestros suscriptores que den cuenta á esta Administración de cualquier deficiencia que noten en el reparto del periódico.

En la Academia de Medicina

RECEPCIÓN DE DON AMALIO JIMENO

Diez y nueve años han transcurrido desde que la Academia de Medicina llamó á su seno á este ilustre hombre de Ciencia, y ciertamente que tanta tardanza en efectuar el ingreso no se explica no conociendo al nuevo académico, hombre modesto como pocos y de una laboriosidad tan rara como la variedad de sus ocupaciones.

Además de atender á sus enfermos, don Amalio Jimeno asiste diariamente á su cátedra, colabora en diversas Revistas, escribe libros y folletos, y da conferencias y pronuncia discursos allí donde su concurso es solicitado. Pero aún hay más, y es que durante estos meses de verano, recibe durante todas las horas del día á los enfermos que van á consultarle en el balneario de que es médico director, sin perjuicio de consagrar una parte de la noche á llevar al papel observaciones y estudios utilísimos á la Ciencia.

—En el presente mes ascienden en el Arma de Caballería tres tenientes coroneles, á coroneles; tres comandantes, á tenientes coroneles; siete capitanes, á comandantes, y siete primeros tenientes, á capitanes. Mañana se publicará la propuesta.

—Por la Asamblea Suprema de la Cruz Roja se ha concedido la gran placa de honor y mérito, por servicios prestados á la institución, al ilustrado comandante de Infantería, jefe del cuarto negociado de la sección de asuntos generales del Ministerio de la guerra D. Eduardo González Peña.

—En Ingenieros han ascendido: comandante don Mauro García Martín, capitán don Mariano de la Figuera y Lezcano y primer teniente don Andrés Fernández Muro.

—Han sido destinados á las estaciones radio-telegráficas que han de instalarse en Madrid y Ceuta los primeros tenientes de Ingenieros don Mariano Montero y don Mauricio Cuesta, respectivamente.

—Pasa á situación de supernumerario el teniente coronel de Ingenieros D. José Freixa.

—Se autoriza para fijar su residencia en esta corte, en situación de cuartel, al general de división don Ricardo Morales Yangüero, y al general de brigada don Eusebio de Calonge.

Mercado de metales

Telegrama directo de nuestro corresponsal HENRY CAIL Y COMPAÑIA, de Newcastle-on-Tyne:

Plomo . . . . . L. 13-12-6 Plata . . . . . » 26 17-32

Cotización del zinc

London 5

Marcas ordinarias, ton. L. 22-3-9

CUENTO

Mari-Rosa

Para LA MAÑANA

Mari-Rosa era la moza más gallarda de todo el cortijo. Su nombre era María, pero los mozos rondadores de su florida ventana, siguiendo las costumbres del lugar, la dieron el sobre nombre de Rosa, por la encendida color de sus lozanas mejillas.

Era esta moza un tipo de rara belleza distinguida, más que amapola de los triguales era flor de invernadero. Su talle flexible recordaba la elegante figura de minué aristocrático, sus blancas manos nunca estropeadas por rudas faenas, hubieran parecido inquietas mariposas sobre el marfileño teclado de una clave, la garganta graciosamente carnosa, los labios rojos, finos como pétalos de rosa levantados agitados por los bríos acariciadores de su sonrisa, los ojos rasgados, azules, tranquilos, dulce reflejo de la placidez del cielo de su alma, que no sabía de amarguras y dolores y si de alegrías y esperanzas al verse correspondida en su amor infinito por Leandro, y todas sus gracias y perfecciones coronadas por el oro de su cabellera, daban á la gentil mora, la aureola soñada de rubia princesa.

La belleza de su alma superaba á la del cuerpo con ser tan bello; este era el mar hecho espumas susurrantes bajo el sol de fuego de su mirada, agnella tania la dulce tranquilidad de un cielo sin nubes, de un lago en calma, no surcado todavía. Tales condiciones hacían de Mari-Rosa la niña mimada de todas en el cortijo. Los mozos también rondaba en ellas las tierras y la casita, que se destacaba como una paloma blanca entre la

Vida militar

En la propuesta del presente mes ascenderán en Guadía civil á coronel, el teniente coronel Madrigal; á tenientes coroneles, los comandantes Morell, García Pérez y Fernández Vera; á comandantes, los capitanes Castrillo, Rubio y Alonso; á capitanes, los primeros tenientes Castrillo Martínez, González Cisneros y González Sánchez; á primeros tenientes, los segundos de la escala de reserva Salinas, Fernandez y Pérez Moreno, é ingresa el primer teniente de Infantería don Saturnino Benigoa.

—Se autoriza para que disfrute en Tángar las próximas vacaciones de fin de curso, el alumno de la Academia de Infantería don Servando Marcenco.

—Se autoriza para usar sobre el uniforme la medalla de oro de la Cruz Roja Española al primer teniente de la Guardia civil don Gerardo Alemán y al subinspector médico de segunda clase don Manuel Aca!; la de plata al primer teniente del ejército territorial de Carta-



Don Angel Pulido



Don Amalio Jimeno